

## Con un gran concierto en el Palacio de Bellas Artes a cargo del Coro Nacional, continúa programa conmemorativo



José Enrique Espín mientras dirigía el Coro Nacional

La Universidad APEC está de fiesta. Cuarenta y cinco años de trayectoria en la que ha construido pilares y alcanzado méritos. La sala Máximo Avilés Blonda del Palacio de Bellas Artes acogió a los invitados a un concierto a cargo del Coro Nacional de la República Dominicana como actividad central del programa conmemorativo.

“Durante todo este 2010 hemos desarrollado un amplio programa conmemorativo. La actividad central del mismo es este concierto, así de sencillo, así de significativo. Con el Director del Coro, el Maestro José Enrique Espín, hemos armado un programa para agradecer por todo lo recibido y para celebrar esta historia feliz que nos une, en el que, por supuesto, están presentes los matices y tonalidades que hacen vibrar las fibras más íntimas de la

dominicanidad”, expresó Justo Pedro Castellanos, rector de UNAPEC.

El concierto, que consistió en la interpretación de 20 cuidadas selecciones que se pasean por los clásicos como el Himno a la Alegría, de la Novena Sinfonía de L.V. Beethoven; Va, Pensiero, de la ópera Nabucco de Giuseppe Verdi; así como Una primavera para el mundo, del Maestro Rafael Solano; contó con la participación, además, de los solistas invitados Vivian Lovelace (Soprano) y Juan Cuevas (Tenor).

### Constante crecimiento

UNAPEC nació un 27 de septiembre de 1965, acunada por una guerra civil, y marcó el inicio de un nuevo sendero lleno de esperanzas e innovación. Y siendo “coherente con aquella

génesis particular, UNAPEC ha sido innovadora, incluso pionera, en sus ofertas académicas y en todo su quehacer; y en la andadura afanosa de estas más de cuatro décadas ha sumado hitos y amasado méritos y bondades”.

Dando continuidad a esta tendencia de crecimiento y fortalecimiento, UNAPEC ha reforzado las ofertas de grado y de postgrado, nacionales e internacionales, algunas pioneras entre nosotros, siempre coherentes con nuestro perfil institucional, pertinentes y actualizadas.

En el desarrollo y uso de la tecnología para procesos académicos y administrativos, la inversión ha sido cuantiosa hasta ganar un importante liderazgo nacional; con orgullo exhibimos docentes en más de un noventa por ciento de ellos con nivel postgraduado; una infraestructura cada vez más moderna, versátil, segura y confortable; una gestión académica y administrativa, eficiente y ágil, signada además por una cultura de planificación estratégica, de calidad y de evaluación continua; con un número de egresados que supera los veinte mil, entre los cuales podemos contar a algunos de los principales líderes empresariales y de los más exitosos emprendedores de nuestro país.



Autoridades universitarias durante el concierto



JUNTA DE DIRECTORES  
2009-2011

Ing. Francisco Hernández  
Presidente

Ing. Antonio César Alma Iglesias  
Vicepresidente

Ing. Pedro Pablo Cabral  
Tesorero

Dra. Cristina Aguiar  
Secretaria

Lic. Álvaro Sousa Sevilla  
Miembro

Ing. Loraine Cruz  
Miembro

Lic. Peter Croes  
Miembro

Lic. Radhamés Mejía  
Miembro

Lic. Isabel Morillo  
Miembro

Dr. Rolando Guzmán  
Miembro

Lic. Alejandro Fernández W.  
Miembro

Lic. Juan Fco. Puello Herrera  
Presidente APEC

Dr. Luis Heredia Bonetti  
Pasado Presidente

Ing. Héctor Fernández Fortuna  
Director Ejecutivo de APEC

Dr. Franklyn Holguín Haché  
Delegado Permanente  
del Consejo de Pasados  
Presidentes APEC

Lic. Justo Pedro Castellanos  
Rector

#### CRÉDITOS

Departamento de Comunicación  
y Mercadeo Institucional

Laura Perdomo • Supervisión

Ana Bencosme • Coordinación y Redacción

Mónica González • Diseño y diagramación

Públimercadeo y Adrian Rosario • Fotografía

#### UNAPEC

Av. Máximo Gómez No. 72, El Vergel  
Santo Domingo, D.N., Rep. Dominicana

T: 809 686 0021 F: 809 685 5581

## UNAPEC saca A en la evaluación quinquenal

Este proceso de evaluación constituye una excelente radiografía de la alta casa de estudios, la cual revela de qué forma la institución trabaja en la conformación de una nueva identidad en la que la enseñanza, la investigación y la extensión constituyen sus principales prioridades.

El Informe de Evaluación Quinquenal, un proceso valorativo sobre la eficacia del quehacer institucional y académico establecido en la ley 139-01 de Educación Superior, arrojó resultados altamente satisfactorios para esta casa de estudios en varios de sus componentes, al tiempo que destacó las fortalezas y los esfuerzos en pos de la mejora en el resto de las categorías evaluadas.

La Comisión de Evaluación Quinquenal del Ministerio de Educación Superior, Ciencia y Tecnología destacó en su informe el logro de esta universidad en un 100% en las categorías de Filosofía Institucional, Organización Administrativa y Académica, Organización de la oferta académi-

ca, Infraestructura y Recursos Financieros, Servicios estudiantiles y Recursos para Docencia y la Investigación; al tiempo que alentó a seguir trabajando en los procesos de mejoría de otras categorías referentes al personal que trabaja en la institución, los resultados de los programas académicos y la investigación.

Tras aceptar con beneplácito las observaciones realizadas por el ministerio, UNAPEC presentó un plan de mejora que fue ponderado por éste. Y en una comunicación dirigida al organismo estatal, destacó que “Esta fase del proceso resultó muy gratificante y constituyó una oportunidad para la reflexión, el aprendizaje, potenciando nuestro accionar”.

La Ley 139-01, que regula el sistema de Educación Superior establece un proceso de evaluación continua y sistemática, a realizarse cada cinco años, de todas las instituciones universitarias del país. Esta Evaluación Quinquenal persigue el logro de niveles significativos de calidad, tras determinar la eficacia con

que operan las instituciones académicas en doce componentes preestablecidos, y la correspondencia de sus valores y su misión con las necesidades y demandas del país en cuanto a formación de profesionales capacitados.

La realización periódica de esta evaluación es una garantía no sólo del cumplimiento de la ley, sino de que las universidades están desarrollando sus metas y propósitos académicos. Al mismo tiempo, al publicar estos resultados, las academias ganan en credibilidad al mantener informada a la sociedad sobre su desempeño.

En ese sentido, la universidad APEC presenta con beneplácito los resultados de la Evaluación Quinquenal 2004 - 2008, cuyo proceso de compilación, análisis y redacción abarcó el período comprendido entre septiembre de 2007 y mayo de 2009, en una primera etapa correspondiente a la evaluación interna, y una segunda etapa a cargo de la Comisión de Evaluadores Externos que finalizó en septiembre de 2009.

“UNAPEC valora las consideraciones expresadas respecto al gran compromiso de la comunidad universitaria para con la institución y el reconocimiento al desarrollo experimentado por nuestra alta casa de estudios en los últimos años. Esto nos impulsa a continuar trabajando con entusiasmo y calidad”.

## Proceso

La primera etapa de evaluación correspondió a un autoexamen realizado por UNAPEC a los principales actores que conforman la comunidad universitaria. Se recabó información mediante encuestas y cuestionarios autoaplicados entre estudiantes, docentes, autoridades, empleados, egresados y actores externos vinculados a esta universidad. El informe interno también incluyó el levantamiento de datos a partir de la consulta de toda la documentación

institucional en que se sustentan los procesos académicos y administrativos de UNAPEC.

El resultado fue la elaboración de un informe interno de naturaleza participativa y plural, dado la generación de compromiso e involucramiento de quienes participaron en el proceso de encuestas, a quienes con anterioridad se les había informado y motivado por distintas vías, incluyendo el uso de publicidad impresa.

La segunda etapa de la evaluación correspondió a actores externos a UNAPEC que fueron designados por el MESCYT, tal como establece la ley. Ambos informes, la reacción al contenido de la evaluación externa así como un plan de mejoras componen el Informe de Evaluación Quinquenal.

UNAPEC ponderó la alta correspondencia entre los resultados de la evaluación interna y la externa.

“UNAPEC es un ejemplo exitoso de evolución. Se inclina a ser una institución moderna basada en los pilares de la enseñanza, investigación y extensión”  
Comité de Evaluadores Externos

## Los resultados

La autoevaluación institucional reveló una supremacía significativa de las fortalezas en relación a otros aspectos en los que aún puede y debe seguir mejorándose. En componentes como la filosofía y principios, la organización de la universidad y sus procesos académicos, los servicios prestados a los estudiantes y docentes, los indicadores sugieren el logro de un 92% de las metas. Esta cifra se erige por encima de otros aspectos en los que la institución se apresta a trabajar con ahínco para superar los escollos, tales como el desarrollo de investigaciones y de la extensión universitaria. Los evaluadores externos corroboraron a su vez estos hallazgos. En el informe presentado ante la MESCyT, el comité señaló que el diagnóstico presentado por la universidad “fue objetivo y aborda con franqueza las debilidades y fortalezas de la UNAPEC”. También consideró factibles las acciones de mejora propuestas y el nivel de logro alcanzado.

A un lado de los resultados de este examen, que revelan la coherencia entre el currículo, la misión, los objetivos institucionales y las demandas del mercado laboral de la sociedad dominicana, UNAPEC también destaca el aprendizaje obtenido de este proceso. Para la universidad, la Evaluación Quinquenal se trató de “una buena oportunidad de poner a prueba la objetividad, criticidad y transparencia con la que es capaz de realizar esa mirada en lo interno y de dar cuenta de los resultados”.

Finalmente, otro hallazgo que también llena de orgullo a UNAPEC es la valoración externa, altamente favorable, del empresariado y los egresados. Estas apreciaciones constituyen en sí mismas un indicativo de la proyección y el impacto del quehacer de la universidad en la sociedad. Y al mismo tiempo, un reconocimiento que le impulsa a seguir adelante en su misión de trabajar para que el país pueda beneficiarse de la preparación de buenos y grandes profesionales.

## Las prioridades de UNAPEC en los próximos 24 meses

Los próximos dos años representan todo un reto para UNAPEC. Tras conocer los informes resultantes de la autoevaluación y de la evaluación externa, la universidad elaboró un plan de mejora con el fin de elevar los niveles de logro en algunas áreas. Estos planes están en proceso de realización y deberán finalizar entre los 4 y 24 meses de su inicio. Las principales prioridades se encuentran enfocadas hacia aquellos componentes que, según lo presentado, la universidad necesita fortalecer.

### Oferta académica

La universidad rediseñará la carga académica de sus docentes y formalizará el servicio de tutorías.

### Investigación y extensión

La universidad contratará nuevos docentes investigadores, aumentará el presupuesto dedicado al desarrollo investigativo, difundirá los resultados de las investigaciones realizadas y rediseñará la extensión universitaria.

### Recursos Humanos

Se incrementará el número de docentes a tiempo completo, así como la cantidad de gestores académicos en la carrera de Publicidad.

### Infraestructura

Se reducirá el tamaño de los grupos o secciones en función del tamaño de las aulas. Se ampliará la oferta horaria de los laboratorios y talleres para reducir la cantidad de usuarios en los mismos.

### Resultados del programa formativo

Elevar los niveles de eficiencia terminal.

**“El plan de mejora presentado por la institución se adecúa a las debilidades detectadas por la autoevaluación y es viable en el plazo establecido”.**

## Molina Achécar expone su visión sobre la Responsabilidad Social Empresarial



Ing. Luis Molina Achécar

“Las empresas deben convertirse en paladines de la productividad, en el camino del progreso económico y del mejoramiento del nivel de vida de la nación. De ahí que la búsqueda de la productividad se constituye en un imperativo no sólo económico sino también social para las empresas”, así lo consideró el Ing. Luis Molina Achécar, presidente del Banco BHD, en la inauguración de Cátedra Magistral de Ciencias Económicas y Empresariales de UNAPEC.

El presidente del BHD afirmó que las empresas son un instrumento de la sociedad para la creación de riqueza y para el crecimiento del nivel de vida de la población, pero que utilizadas inadecuadamente o con falta de destreza se revierten en contra de la sociedad misma. Esto, señaló, conduce a la necesidad de una administración responsable, ética y transparente y, por ende, a la responsabilidad social de las empresas.

En la conferencia titulada “La dimensión social de la empresa: un enfoque, una experiencia”, Molina Achécar expuso sobre el enfoque BHD sobre la Responsabilidad Social Empresarial, que se sustenta en tres dimensiones: Responsabilidad Social Intrínseca, relativa al

desempeño competente y ético de la función para la cual existe la empresa, “es hacer bien lo que tiene que hacer”; Responsabilidad Social Moral, referente al criterio de solidaridad con los problemas de las comunidades y las dolencias de la sociedad, y Responsabilidad Social Estratégica, que consiste en incorporar a la estrategia de negocios la solución de problemas y necesidades sociales.

Al referirse a la Responsabilidad Social Intrínseca, señaló que “el quehacer de las empresas toca a la mayor parte de la población, ejerciendo una influencia determinante sobre las mismas”, y añadió que “esto requiere de una gran responsabilidad, así como de un comportamiento ético por parte de las empresas”.

De igual forma, al hablar sobre la Responsabilidad Social Moral y la Responsabilidad Social Estratégica, abogó por “un acuerdo nacional de líderes comprometidos y enfocados en crear riqueza social, riqueza humana y riqueza económica, con el propósito de lograr un país próspero, equitativo y socialmente responsable”. Recordó que el capital social, el capital humano y el capital económico son los tres pilares del valor de una organización.

# 1054 estudiantes a obtuvieron su título en grado y postgrado



Vista de los 1,054 graduandos

El orador invitado a la 43ava. Graduación Ordinaria realizada en el Puerto de Sans Soucí, en el marco de su 45 aniversario, contó con la participación del empresario José Luis Corripio como orador invitado.

El acto estuvo encabezado por el rector Justo Pedro Castellanos, quien resaltó los logros que ha alcanzado UNAPEC a lo largo de estos 45 años de labor ininterrumpida, sobretodo enmarcada en la penosa realidad en la que vive la sociedad dominicana.

Mientras que Corripio disertó en torno al desarrollo empresarial de la nación durante las últimas décadas; a la vez que exhortó a los graduandos a tomar conciencia de que “el futuro empieza hoy, y el éxito de sus vidas dependerá y será proporcional al sacrificio que estén dispuestos a pagar para lograrlo, recordando que la perseverancia en el esfuerzo es tan importante como una excelente preparación académica”.

De su lado, el rector resaltó la situación de desconformidad y desaliento en la que se encuentra inmersa la sociedad dominicana. “Cada día los dominicanos vivimos directa o indirectamente situaciones que nos llenan de sorpresa e indignación, de impo-

tencia y temor. Crece entre nosotros una sensación de desprotección y desamparo. Vivimos temerosos, diríase a veces que paranoicos. Destinamos recursos para incrementar nuestra seguridad; nos ejercitamos en técnicas preventivas y defensivas, incluyendo una actitud de alerta permanente, si bien sabemos íntimamente que ya nada es suficiente para garantizarnos lo que perdimos”.

Así mismo, Castellanos resaltó el gran crecimiento que ha tenido UNAPEC como institución a propósito del significativo número de graduandos. En grado se gradúan 653: 239 del decanato de ciencias económicas y empresariales; 152 del decanato de artes y comunicación; 20 del decanato de derecho; 162 del decanato de ingeniería e informática; y 80 del decanato de turismo. Como se aprecia, la mayoría de los graduandos son de carreras que corresponden a los decanatos de ciencias económicas y empresariales, un 23%; de ingeniería e informática, un 15%; y de artes y comunicación, un 14%. En posgrado, se gradúan 401, un 38% del total de graduandos: 115 en programas de especialidad, un 29% del total de graduandos de este nivel, y el restante 71%, 286 graduandos, en programas de maestría.

En suma, 1054 graduandos de grado y de posgrado, un 63% de los cuales son mujeres y el restante 37% hombres.

Destacó, además, la graduación de doce estudiantes haitianos, once en grado, seis mujeres y cinco hombres. El único graduando de posgrado es de un programa en especialidad. “A raíz del terrible terremoto que devastó el hermano país, diseñamos un programa excepcional de becas y descuentos, del que se beneficiaron nueve de estos graduandos. UNAPEC se siente especialmente complacida y feliz con la graduación de este grupo de hermanos y a ellos le tributa su más sentido

reconocimiento”. Es a propósito de estas acciones que la investidura contó con la presencia del Ministro Consular de Haití, Madsen Chérubin, quien pronunció unas breves palabras de agradecimiento hacia UNAPEC por el apoyo.

Finalmente, dirigiéndose a los estudiantes dijo que “aturdida y apocada, la República Dominicana confía en que ustedes, con sus nuevas calidades profesionales y humanas, engrasarán el ejército de hombres y mujeres dispuestos a ofrendar sus talentos en provecho del espacio natural que generosamente se nos ha concedido para vivir nuestras vidas con nuestros seres queridos”.



Francisco Hernández, José Luis Corripio y Justo Pedro Castellanos

# UNAPEC estrena nuevo concepto de servicio a estudiantes

*La unidad integra los procesos académicos y administrativos prestados a los usuarios e inaugura una nueva visión en el modelo de asistencia a los estudiantes*

El nuevo Centro de Servicios al Estudiante (CENSE) inaugurado por la UNAPEC es algo más que una infraestructura. En efecto, esta nueva infraestructura también inaugura un nuevo modelo de prestación de servicios en la vida académica - administrativa de nuestra institución, acorde con el objetivo de crear y afianzar una cultura de servicio al cliente en el que la calidad de las gestiones procesadas por la unidad estén a la altura de las demandas de los estudiantes universitarios.

El CENSE integra toda una serie de servicios que antes se encontraban de forma dispersa en el campus universitario, prestos a canalizar más eficientemente los distintos procesos administrativos de que dependen los usuarios, principalmente el estudiantado. Ahora, al concentrar en un sólo lugar las unidades de Admisiones, Registro, Caja y Cuentas por Cobrar, los procesos

se encuentran mejor planificados y estructurados, garantía de eficiencia en el flujo de servicios. La UNAPEC reconoce en sus estudiantes su razón de ser y entiende que su éxito depende, además de la calidad de su enseñanza, de la atención que pueda ofrecer en materia de asistencia y servicios. Ambas dimensiones son parte de la formación integral de nuestros futuros egresados, a través de los cuales serán medidos la calidad y el prestigio institucional. La creación del CENSE forma parte del Plan Estratégico 2008-2013, en el que la construcción de nuevos espacios donde satisfacer las demandas de los estudiantes constituye una prioridad.

## ¿Qué hace el CENSE?

En el CENSE, las atenciones a los estudiantes son facilitadas tanto de forma presencial como telefónica. Las instalaciones físicas de las áreas cuentan con internet inalámbrico, computa-



Nuevas oficinas CENSE

dores para acceso al sistema de consulta y una ambientación confortable para hacer más cómodo el tiempo de espera. De otra parte, pronto se incorporarán al centro procesos como el pago a través de transacciones electrónicas, atención por

vía virtual así como el Servicio de Apoyo al Estudiante, el cual incluye el acompañamiento de otras áreas como Centro de Apoyo a la Docencia (CADOC), Registro, Tecnología de la Información (TI) y Cuentas por Cobrar.

## Horario de servicios del CENSE

Lunes a viernes de 8:15 a.m. a 8:30 p.m. y los sábados de 8:15 a.m. a 12:00.m.

### Admisiones y Registro

- Admisión.
- Informaciones de costos y requisitos de ingreso.
- Pensa.
- Reingreso.
- Cambio de carrera/programa.
- Retiro de cuatrimestre.
- Gestión de documentos.
- Graduación.
- Inscripción de: Asignatura, Curso Monográfico, examen de nivel idiomas, Ciclo Básico, Examen Nivel de MAT-100.
- Emisión carnet estudiantil.
- Consultas de Horarios, FN, Convalidación, Exoneración, etc.
- Depósito de documentos.



Nueva área de caja

### Cuentas por cobrar

- Administración De estudiantes financiados por carteras.
- Descuentos por nómina.
- Certificaciones de costos.
- Comprobantes fiscales.
- Transferencias bancarias de estudiantes.
- Corrección errores en balances.
- Consulta balances.
- Balances pendientes y saldo a favor.
- Atención directa a los estudiantes en las matriculas de carreras y Escuela de Idiomas.

### Caja

- Pago
- Retiro de Cheques
- Depósito de cheques
- Entrega de depósito
- Consulta de balance
- Reimpresión de recibo

### Escuela de Idiomas

- Apoyo a la venta de libros durante el proceso de inscripción e inicio de docencia.

## La VIII Graduación Ordinaria de UNAPEC Extensión Cibao



Justo Pedro Castellanos y graduandos

La Extensión Cibao realizó su octava Graduación Ordinaria, donde diecisiete profesionales recibieron sus credenciales académicas de postgrado en Especialidad en Alta Gestión Empresarial, Maestría en Administración Financiera y Maestría en Gerencia y Productividad.

En la extensión se imparte además la Especialidad en Gestión de Recursos Humanos, la Maestría en Gerencia de la Comunicación Corporativa y la Maestría en Gerencia de Mercadeo. Estos postgrados ofrecen a los participantes un crecimiento acorde a los cambios que exige la actual coyuntura de negocios, servicios y tecnología.

## Wilhelm Brouwer presenta Su Opinión

Wilhelm Brouwer, Vicepresidente del Consejo de Directores de APEC, presentó su libro "Mi Opinión", obra con la que se da inicio a la Serie Artículos dentro de la Colección UNAPEC por un mundo mejor.

Esta es una selección de los artículos publicados en la sección Opinión del periódico Listín Diario de 1988 a 2007, que expresan la sensibilidad del autor en torno al quehacer cultural en general y dominicano en particular.

La presentación estuvo a cargo de Juan Fco. Puello Herrera, presidente de APEC.

Algunos de los títulos que se presentan en la compilación, se encuentran Perestroika: La revolución desde arriba; Contra Viento y Marea; Un conflicto de conciencia; Trujillo: su persona y obra frente al juicio de la historia; Turismo al desnudo; ¿Cabe el optimismo al entrar en el tercer milenio?; y Todos somos responsable del caos en el tráfico, entre otros.



Juan Fco. Puello Herrera, Wilhelm Brouwer y Justo Pedro Castellanos

## Ya son trece los profesores con doctorado en Ciencias Pedagógicas

UNAPEC cuenta con cinco nuevos profesores titulados con el Doctorado en Ciencias Pedagógicas, avalado por las Universidades APEC y Camagüey, Cuba, siendo ya trece los docentes que obtienen este título.

Hasta la fecha, han defendido su tesis doctoral tres grupos de aspirantes: el primer grupo en octubre de 2007, el segundo en mayo de 2009 y el tercero en julio de este año, para un total de 13 doctores de los 15 profesores que participan en este programa de formación tutorial de doctores que comenzó en octubre de 2006.

Y como una expresión objetiva de su compromiso institucional, UNAPEC ha prestado especial atención a la formación de sus docentes no sólo en el área pedagógica sino también en las áreas profesionales. En la actua-

lidad la Universidad cuenta con veintiún doctores, para un porcentaje de un 4% y con cuatrocientos veinte titulados de maestría para un porcentaje de un 80%.

Los nuevos profesionales que alcanzaron el doctorado fueron Dalma Cruz, Vicerrectora de Escuela de Graduados; Mirtha González, profesora de la Escuela de

Graduados; Enma Encarnación, profesora contratada de la Escuela de Ingeniería; César Feliz, profesor de la Escuela de Ingeniería; e Iara Tejada, profesora de la Escuela de Informática.



Los nuevos doctores junto al Rector Justo Pedro Castellanos

## Jóvenes líderes de Taiwan realizaron visita al campus principal



Los estudiantes muestran lo aprendido en la clase de ortografía china

Durante todo un día los Embajadores Jóvenes de Taiwan 2010, estudiantes de la Universidad Providence de Taiwan, estuvieron en las instalaciones de UNAPEC donde agotaron una amplia agenda que incluía los cursos sobre la cultura de los templos, de caligrafía, de introducción a Taiwan (geografía, cultura, lugar turístico), además de que impartieron clases de artes marciales. La delegación también pudo apreciar parte de la cultura criolla con el desarrollo de una dinámica con los instrumentos típicos dominicanos, así como la presentación artística de baile de merengue y pantomima.

La visita estuvo liderada por José Wang, Secretario de Prensa de la Embajada de la República de China – Taiwan y Wen-Mei Chen, Primera secretaria de la Embajada de la República China-Taiwan en el país. Estos eventos se desarrollan como parte de las acciones del plan de vinculación con delegaciones diplomáticas y organizaciones internacionales representados en el país que desarrolla la Dirección de Internacionalización y Cooperación, con la finalidad de realizar intercambios, tanto en el plano cultural y artístico, así como en el deportivo.

## Los colegios APEC celebran graduación

Con mucho entusiasmo fueron celebradas las ceremonias de la XLIII investidura del Colegio APEC Fernando Arturo de Merino (CAFAM) y la VIII investidura del Colegio APEC Minetta Roques (COLAPEC).

Ambas ceremonias estuvieron presididas por la Dra. Luz Inmaculada Madera, Vice rectora de asuntos docentes estudiantiles en internacionales de la UNAPEC y las directoras de los colegios APEC Francisca Burgos y Rosa Valera.

Del CAFAM se invistieron un total de 136 bachilleres en las modalidades General, Técnico en Turismo mención hotelería, Técnico en Informática, Técnico

en Administración y comercio mención contabilidad y gestión, Técnico en Electrónica mención digital y micro computación.

Mientras que de COLAPEC se invistieron 54 bachilleres en las modalidades: General y Técnico en informática.

Recibieron reconocimiento las familias cuyos hijos han cursado sus doce años de escolaridad básica y media en los colegios APEC. Así mismo, fueron reconocidos los tres primeros lugares de la promoción; al igual que los tres alumnos de mayor índice académico de cada promoción reciben, en adición a un reconocimiento, una beca de estudios por un año en UNAPEC.



## La Auditoría Forense Antifraude permite mayor control en las empresas

El Decanato de Ciencias Económicas y Empresariales y el Departamento Educación Continuada organizaron la conferencia titulada “Auditoría Forense Antifraude: máxima especialización del contador público autorizado en el siglo XXI”, en alianza con la Asociación Latinoamericana de Investigadores de Fraudes y Crímenes Financieros, (ALIFC) a cargo de Juan Iván Rogers Harper, Presidente del Instituto Internacional de Auditores Forenses Antifraude (IIAFA), actividad enmarcada dentro del 45 Aniversario de UNAPEC y del 8° Aniversario de ALIFC.

El experto señala que “La Auditoría Forense Antifraude en el siglo XXI es

un rescate, apoyo y modernización de la función histórica y original del auditor donde el fraude es su meta principal” es por esto que sugiere “incluir en el trabajo de auditoría a empresas la calificación del control interno en un párrafo separado de la opinión sobre la razonabilidad de las cifras de sus resultados para que los inversores puedan conocer el nivel de riesgo sobre la ocurrencia de fraude en una empresa o institución y así tomar sus decisiones basadas en su propio nivel de tolerancia de manera transparente.

Durante su intervención, la doctora Aida Roca, Decana de Ciencias Económicas y Empresariales de UN-

APEC, explicó que “UNAPEC cuenta con el programa de Especialidad en Auditoría Gubernamental, y Maestría en Auditoría Integral y Control de Gestión; éste último de doble titulación de la Universidad de Valencia, España, programas a nivel de post-gradado que en sus contenidos potencian el conocimiento de la Auditoría Forense. Más aun, recientemente y hace apenas unos meses hemos tenido la satisfacción de publicar en la Colección UNAPEC por un mundo mejor el resultado de una tesis sobre AUDITORIA FORENSE, elaborada por nuestros docentes, y producto de la Maestría en Auditoría Integral y control de Gestión”, apunta Roca.



Juan Iván Rogers Harper

# www.unapec.edu.do

una ventana abierta a tus necesidades



Toda la información necesaria a tu alcance:

Entorno Virtual de Aprendizaje | Filosofía Institucional | Programas Educativos  
Actividades | Oferta académica | Admisiones